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COMMISSIONE INDUSTRIA 

GRUPPO DI LAVORO ELEVATORI 

VERBALE N. 1 - RIUNIONE dd. 12/04/2022 

Presenti alla riunione: 
 
Ing. Chincich Ing. Kraskovic 

Ing. Benci Ing. Paoli 

Ing. Longo Ing. Rovina 
  

Ordine del giorno: 
1) Applicazione Norma UNI 10411-1/2:2021 – Modifiche agli impianti esistenti di 
ascensori, montacarichi, scale mobili e apparecchi similari 
 

Inizio riunione: ore 18:00 

 

Introduce ing. Kraskovic. L’installazione ed esercizio degli elevatori sono regolamentati dalla 

Direttiva 95/16/CE, recepita dal DPR 162/99 e s.m.i. il quale richiede la figura dell’ingegnere 

per l’esame finale su alcune tipologie delle nuove installazioni, per le verifiche periodiche 

atte a controllare l’efficienza dei dispositivi di sicurezza nonché lo stato generale di sicurezza 

e per le verifiche straordinarie in seguito agli incidenti oppure modifiche importanti. Il 

professionista incaricato ha la qualifica dell’Incaricato di Pubblico Servizio ed è tenuto a 

segnalare agli organi competenti le situazioni di potenziale pericolo. Nella valutazione si fa 

riferimento alla regola d’arte data dalla normativa tecnica UNI. 

 

La norma tecnica in oggetto, entrata in vigore 30/09/2021, riguarda ammodernamento degli 

impianti ascensori installati prima del 1999. A differenza della versione precedente (del 

2014) la versione attuale comporta l’adozione delle soluzioni tecniche, in alcuni casi, molto 

più onerose. Da qui la richiesta da parte dalle aziende che si occupano di installazione e 

manutenzione degli ascensori nonché dagli utenti (amministrazioni stabili, gestioni 

immobiliari, privati cittadini…) circa le soluzioni alternative. 
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In seguito alla discussione i presenti convengono che al momento non esistono le soluzioni 

alternative che dal punto di vista formale mantengono il livello di sicurezza equivalente a 

quello dato dalla normativa UNI.  

 

Sono state discusse alcune situazioni particolari come la sostituzione del quadro elettrico di 

manovra (che comporta onerosi interventi di adeguamento sulle parti elettriche dell’impianto 

ascensore) e sostituzione delle funi con degli attacchi “a testa fusa” (di fatto non ammessi). 

 

Si è convenuto che sarà necessaria un’altra riunione, entro il mese di aprile, per affrontare 

le soluzioni tecniche particolari. In seguito, si ritiene opportuno promuovere gli incontri 

tecnici informativi rivolti alle aziende di installazione/manutenzione e agli utenti.  

 

Fine riunione: ore 19:45. 

Verbalizzante: ing. Kraskovic


